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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

3 таймырских проекта получат гранты на общую сумму 230 тыс. рублей 
3 таймырских проекта успешно прошли профессиональную и общественную экспертизу 

на конкурсе социальных проектов в рамках государственной грантовой программы 
Красноярского края "Социальное партнерство во имя развития". Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации муниципального района. 

Совет по краевым социальным грантам одобрил к финансированию проекты 
"ОННЬНУУР" общины коренных малочисленных народов Севера "Тыяха" из Дудинки и 
"Северная сказка" муниципального учреждения культуры "Централизованная библиотечная 
система" сельского поселения Караул, а также проект "Мы это можем", заявленный 
хатангской общиной "Попигай". 

На реализацию проекта "ОННЬНУУР" (с долганского языка "Игрушка") в номинации 
"Красноярская идентичность" предоставят 150 тыс. руб. Исполнителем проекта выступит хор 
долганской песни "Арадуой". 

Проект "Северная сказка" по созданию детского кукольного кружка-театра планируется 
реализовать на базе библиотеки-филиала №5 в караульском поселке Усть-Порт. В 
деятельность будут вовлечены более 50-ти воспитанников местного интерната. ЦБС Караула 
получит на эти цели 100 тыс. руб. грантовых средств в номинации "Библиотека и гражданское 
общество". 

Проект "Мы это можем", победивший в номинации "Доброе сердце", приурочен к 80-
летию поселка Попигай. Он направлен на организацию социально-полезной занятости 
молодежи. Молодежный общественный поселковый центр "Надежда" получит на реализацию 
80 тыс. руб. 

В этом году к профессиональной и общественной экспертизе Совет допустил 1239 
проектов. 280 из них было отправлено на доработку, а 102 проекта поддержано и одобрено к 
финансированию на общую сумму 9,477 млн. руб. Второй конкурс стартует 15 марта. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На 109,4% выполнен план по диспансеризации работающего населения на Таймыре 
План по дополнительной диспансеризации работающего населения на Таймыре за 

прошлый год выполнен на 109,4%. Об этом сообщает управление общественных связей 
администрации муниципального района. 

При плане 1,5 тыс. чел., подлежавших диспансеризации по приоритетному 
национальному проекту "Здоровье", в Дудинке обследовано 1027 человек, в Хатанге – 614 
человек. Учреждениям здравоохранения за проведение мероприятия перечислено более 1,5 
млн. руб. из средств фонда ОМС. В Таймырской центральной районной больнице 23% 
заработанных средств направят на приобретение расходных материалов (реактивов), 
остальные – на зарплату медработникам. В хатангской ТРБ №1 закупят реактивы на 23% от 
полученных средств, остальные средства направят как на зарплату сотрудников, так и на 
оплату договоров с узкими специалистами, приглашенными из других медучреждений для 
проведения дополнительной диспансеризации. 

В прошлом году также в рамках нацпроекта "Здоровье", около 24 тыс. человек прошли 
скрининговое обследование на ВИЧ-инфекцию. Более 10 тыс. человек были обследованы на 
антитела к гепатиту В, более 6 тыс. – на антитела к гепатиту С. Антиретровирусную терапию 
получали 15 человек. 

По словам руководителей таймырского здравоохранения, лекарственные средства, 
необходимые для лечения ВИЧ-инфицированных, имеются в полном объеме. В 2011 году 
работа по профилактике ВИЧ-инфекции, гепатитов В и С, выявлению и диспансерному 
наблюдению инфицированных и контактных лиц, а также лечению больных на Таймыре будет 
продолжена.  

"Таймырский Телеграф" 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке позаботились о нуждах пожилых горожан. 

В последней декаде февраля у входа в здание Дудинского отделения почтовой связи 
появились перила. Потребность в их установке назрела давно, но неоднократные обращения 
городских властей к руководству почтамта ни к какому результату не привели. В 
федеральном ведомстве «Почта России» ссылаются на отсутствие необходимых денежных 
средств, а Администрации города тратить муниципальные финансы на федеральные нужды 
не позволяет действующее законодательство.  

Законная возможность облегчить дудинцам спуск и подъем по занесенным снегом 
ступеням почтового крыльца нашлась у депутата Дудинского  городского Совета Антона 
Чечеткина. На средства, выделенные из доходов возглавляемого им муниципального 
унитарного предприятия «Комплекс бытовых услуг», и были установлены перила. Особым 
изяществом они, правда, не отличаются, зато крепкие и надежные. Однако последовать 
примеру депутата и оснастить вход на почту более красивыми и удобными перилами по-
прежнему может любой желающий. 

"Таймырский Телеграф" 
 
В Дудинке помогут горожанам с ограниченными возможностями. 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко провёл совещание, посвящённое организации 
доступной городской среды для людей с ограниченными возможностями. В обсуждении 
приняла участие директор социально-реабилитационного центра для инвалидов Надежда 
Курдогло. Надежда Васильевна поблагодарила за предоставленную инвалидам возможность 
бесплатных занятий спортом на базе городских спортивных объектов, а также высказала ряд 
предложений, реализация которых поможет облегчить повседневную жизнь наших земляков. 
 Глава города поручил специалистам Администрации в течение двух недель на 
основании данных социальных служб проанализировать потребности каждого из дудинцев, 
относящихся к категории инвалидов, для разработки комплекса мер по обеспечению 
комфортного проживания. «В основу программы действий должен быть положен принцип 
разумной достаточности. Считаю, что обеспечение равных возможностей для всех жителей 
Дудинки – одна из важнейших задач власти»  – отметил Алексей Дьяченко.   

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке завершился очередной этап плановых работ по ремонту наружного 
освещения. 

В Дудинке продолжается работа по устранению недостатков уличного освещения. По 
инициативе Главы Дудинки Алексея Дьяченко специалистами городской Администрации был 
проведен опрос общественного мнения, позволивший максимально полно изучить 
потребность населения в приоритетной установке на территории города новых световых 
устройств и в восстановлении функционирования уже имеющихся приборов.  

Перечень слабоосвещенных мест составил основу плана первоочередных мер по 
исправлению выявленных недочетов. В период с 21 декабря 2010 г. по 1 марта 2011 г. в ряде 
дворов на ул. Щорса, Строителей, Горького, Матросова, Островского и Дудинской, а также на 
участках дорог на улицах Ленина, Строителей и Островского заменено 211 ламп наружного 
освещения и 10 ламп, используемых для подсветки баннеров, отремонтирован 21 светильник.  

Деятельность по устранению недостатков уличного освещения будет продолжена. 
Помимо регулярного мониторинга освещенности, осуществляемого специалистами комитета 
жилищно-коммунального хозяйства Администрации города, в планах дудинских чиновников 
разработка проектов и смет по установке на наиболее проблемных участках новых световых 
устройств. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
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В Арктике появится новая система безопасности  
В Арктике появится новая система безопасности, сообщили в пресс-службе ГУ МЧС по 

Красноярскому краю. Пилотную систему предупреждения, мониторинга и ликвидации 
последствий ЧС природного и техногенного характера Арктической зоны разработало МЧС 
России совместно с минприроды, минтрансом и ФСБ России. 

Новая система будет обеспечивать безопасность населения и территорий Арктики от 
ЧС, а также учитывать основные природные и техногенные угрозы, связанные с реализацией 
в регионе новых экономических и инфраструктурных проектов. В Арктике планируется 
создать 10 комплексных аварийно-спасательных центров.  

Один из таких центров, обеспечивающий безопасность на территории Таймырского и 
соседних районов, будет находиться в Дудинке. Он будет оснащен современной аварийно-
спасательной техникой и оборудованием, включая воздушные суда. Как пояснили в 
региональном МЧС, новую систему уже начали поэтапно реализовывать, полностью она 
будет введена к 2020 году. 

«Лаборатория новостей» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

С начала года уменьшилось количество безработных в Норильске 
По данным на 1 марта в норильском Центре занятости населения официально 

зарегистрированы 1955 безработных, сообщила в пятницу корреспонденту ИА "Таймырский 
Телеграф" и.о. директора ЦЗН Елена Ворсина. 

С начала года безработных стало на 57 человек меньше. Год назад в ЦЗН были 
зарегистрированы 2512 нетрудоустроенных. 

Уровень официально зарегистрированной безработицы в городе на первый день 
календарной весны составил 1,4%, столько же он составлял на 1 января, а на 1 марта 
прошлого года – 1,7%. 

Коэффициент напряженности на рынке труда (количество незанятых граждан на одну 
вакансию) на отчетную дату – 1,3. 1 марта прошлого года данный показатель достигал 2,2, а 1 
января текущего года – 1,6. 

"В Центре занятости 1 марта имелось 1793 предложения о работе, в минувшем году на 
аналогичную дату было 1259 вакансий, 1 января этого года насчитывалось 1299 
предложений", – резюмировала Ворсина. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Совет директоров "Русала" обязал Олега Дерипаску помириться с "Норильским 
никелем"   

Совет директоров "Русала" принял неожиданное решение о начале переговоров с 
"Интерросом" о прекращении корпоративного конфликта в "Норильском никеле", - сообщает 
газета "Маркер".  

Такое решение вошло в специальную резолюцию Совета директоров. Переговоры должны 
начаться сразу после собрания акционеров ГМК, которое состоится 11 марта. 

В самом "Интерросе" пока не комментируют эту инициативу. Напомним, что накануне 
"Русал" отказался от оферты в 12,8 миллиардов долларов за 20% пакет акций ГМК 
"Норильский никель". В тоже время, ряд акционеров алюминиевого холдинга поддерживали 
продажу пакета. Среди них указывались Михаил Прохоров и Виктор Вексельберг. 

Добавим, что и "Русал" и "Интеррос" имеют примерно по 25% в "Норникеле". С 2010 года 
акционеры находятся в состоянии конфликта. Однако попытки "Русала" усилить свою роль в 
"Норникеле" пока терпели провал. 

ИА «Пресс-Лайн» 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Власти Красноярского края подключатся к поиску работы для экс-милиционеров  

Власти Красноярского края подключатся к поиску вакансий увольняемым сотрудникам 
ГУВД. Сегодня, 5 марта, в ходе посещения отдела центра занятости по Центральному району 
Красноярска губернатор Лев Кузнецов сообщил журналистам, что новой ключевой задачей 
для властей по снижению безработицы станет заключение соглашения с ГУВД о 
трудоустройстве сотрудников, которые будут высвобождаться в рамках преобразования 
милиции в полицию. По его словам, край заинтересован в том, чтобы опыт экс-сотрудников 
органов внутренних дел использовать для дополнительного обеспечения безопасности на 
жизненно важных объектах. 

«Их потенциал и умение должны быть направлены на решение не менее важного и сегодня 
очень актуального вопроса безопасности. Нам профессионалы эти нужны, и я думаю, что 
соглашение нам поможет решить в том числе и возникающие социальные проблемы», — 
сказал Кузнецов. Ожидается, что соглашение будет подписано в середине марта, как только в 
ГУВД определятся с перечнем увольняемых сотрудников. Напомним, что во второй половине 
2011 года в Красноярском крае сократят еще 2,3 тыс. сотрудников ОВД. 

«Лаборатория новостей» 
 

Енисей стал подвергаться загрязнению вдвое чаще  
Река Енисей в Красноярском крае стала в два раза чаще подвергаться загрязнению. В 

государственном докладе «О состоянии и использовании водных ресурсов Российской 
Федерации в 2009 году» министерство природных ресурсов России отнесло Енисей к тем 
водным объектам, где складывается наиболее напряженная экологическая ситуация. 

По оперативным данным Росгидромета, в 2009 году в Енисее было зафиксировано в два 
раза больше случаев экстремально высокого (ЭВЗ — уровень загрязнения, превышающий 
ПДК в 5 и более раз для веществ первого и второго классов опасности и в 50 и более раз для 
веществ третьего и четвертого классов) и высокого загрязнения (ВЗ — уровень загрязнения, 
превышающий ПДК в 3-5 раз для веществ первого и второго классов опасности, в 10-50 раз 
для веществ третьего и четвертого классов и в 30-50 раз для нефтепродуктов, фенолов, 
ионов марганца, меди и железа) воды — 90 случаев. 

В числе наиболее существенных экологических ЧП, произошедших на водных объектах 
края, в 2009 году специалисты выделили аварию на Саяно-Шушенской ГЭС и утечку 
дизельного топлива в Диксонском морском порту 4 марта. Тогда в бухту Диксон Карского моря 
попало около 20 тонн ГСМ. Площадь загрязнения оставила около 1,5 кв. км, концентрация 
нефтепродуктов в точке проведения основных прибрежных наблюдений двукратно превысила 
ПДК для рыбохозяйственных водных объектов. 

В прошлом году, по данным Росводресурсов, река Енисей подтоплениями прибрежных 
территорий нанесла ущерб экономике в размере около 10,3 млн рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин обозначил первоочередные задачи экономики 

Государство никогда не откажется от социальных обязательств и не оставит людей с их 
проблемами сегодня ради процветания экономики завтра. Об этом Владимир Путин говорил 
на межрегиональной конференции «Единой России» в Брянске.  

Лидер партии заявил, что, претендуя на широкую поддержку, «Единая Россия» должна 
знать проблемы и участвовать в решении всех общественно-значимых вопросов. Обсуждали 
самый широкий спектр реформ — ЖКХ, здравоохранения, образования.  

Будоражащая общественное мнение тема новых образовательных стандартов сегодня 
получила еще одну оценку премьер-министра. Разработчикам идеи рекомендовано 
тщательно подумать, прежде чем что-то окончательно принимать. 
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«Никаких скоропалительных, закрытых, узковедомственных решений здесь быть не 
должно. И, конечно, не будет, — заявил российский премьер. — Ведь вопрос затрагивает 
интересы всего российского общества. Нельзя допустить какой-либо ошибки. Нужно 
действовать в самом тесном контакте с общественностью, с родителями, и, конечно, с 
главным людьми в школе, с учениками и с учителями. Это работа должна быть абсолютно 
прозрачной». 

Путин как лидер «Единой России» на конференциях правящей партии всегда выступает с 
целым списком задач и проблем, которые, на его взгляд, нужно решить в ближайшее время. 
Люди, сидящие в зале, подтверждают: откладывать нельзя. 

«Оклад наших медсестер — 4700 рублей, — рассказывает одна из участниц конференции. 
— Прожиточный минимум у нас — 5. Как жить?» «Мы будем индексировать зарплаты всем 
бюджетникам, — обещает Путин. — С июля — на 6,5%, а потом еще и осенью». 

Увеличатся стипендии, минимум, на 9%, а, быть может, и больше. Повысятся стипендии. 
Существенно вырастет довольствие сотрудников полиции и военных. «Лейтенанты в органах 
внутренних дел будут получать от 33 до 45 тысяч рублей, — сообщает премьер-министр. — В 
вооруженных силах — 50 тысяч рублей. А денежное довольствие тех военнослужащих, 
служба которых связана с риском для жизни, проходит в трудных условиях, она будет еще 
выше. Для начинающих офицеров она может составить и 80, и 90 тысяч, для начинающих». 

Повышение зарплат и пенсий, по словам Путина, — продолжение социально 
ориентированной политики, которая, с точки зрения экономической науки, не всегда 
оправданна. В кризис, к примеру, расходы нужно было замораживать или даже урезать их — 
такова общемировая экономическая логика. 

«Это все правильно, — признает премьер-министр. — Так и нужно делать с точки зрения 
экономик. Мы повысили пенсии на 46%. У меня, когда коллеги за рубежом слышат это, они 
все говорят: “Сколько?” У нас люди другие, у нас они от зарплаты к зарплате живут, от пенсии 
к пенсии». 

Впрочем, в некоторых регионах в последнее время запускаются проекты, позволяющие 
пожилым не просто жить от пенсии к пенсии, а снова учиться и развиваться. В Курске, в 
университете под названием «Серебряная пора», почти тысяча пенсионеров обучаются 
экономической и юридической грамотности и, конечно, работе с компьютером. 

«Настолько это удивительно — до чего мы дожили: включаешь оборудование — а там 
внучка, как говорит, онлайн», — рассказывает слушатель университета Людмила Шевелева. 

На конференции представили и этот проект, и в деталях рассказали о других, ищущих, 
конечно, государственной поддержки. Для упаковки витаминной продукции разработаны 
специальные материалы — безвредные для экологии. Путин привел в пример Италию — там 
за этим строго следят. 

Ученые из подмосковной Дубны создали аппарат по очистке крови. Он, как рассказывают, 
полезен даже абсолютно здоровым людям — руководитель проекта, генеральный директор 
инвестиционной компании Владимир Кононов сам очищает кровь каждый год. 

Российским производителям Путин пообещал содействие при выходе на отечественный 
рынок. Для них, конечно, тоже будут важны цены на электричество. Энергокомпаниям, 
которые хотят обновить оборудование не постепенно, за пять лет, а сразу, за год — за счет 
потребителей, конечно, премьер посоветовал не спешить. «Задираются тарифы сразу на 30, 
40, 50, в некоторых регионах на 70%! – заметил Владимир Путин. — А зачем? Зачем это 
делать? Возникают всякие подозрения, честно вам скажу, что хочется просто нагрузить 
приближенные какие-то компании сразу деньгами — быстрее, быстрее. Как будто поезд 
уходит куда-то». 

Всего же на модернизацию энергетики в одном только центральном округе в ближайшие 
три года будет потрачено полтриллиона рублей. 

«Вести» 
 

На усмотрение суда. Дмитрий Медведев подписал закон о либерализации Уголовного 
кодекса. Она коснулась почти 200 составов преступлений, за которые отныне необязательно 
сажать. В их числе самые распространенные в местах заключения - «кража» и «грабеж» 
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Накануне праздника президент подписал внесенные по его инициативе поправки в 
Уголовный кодекс, позволяющие не лишать осужденных свободы. В 68 статьях УК исключены 
нижние пределы санкций в виде лишения свободы. По 11 составам преступлений в качестве 
основного вида наказания предусмотрен штраф, по 12 составам вводятся исправительные 
работы, по 118 исключен нижний предел наказания в виде исправительных работ и ареста. 

В числе гуманизированных оказались многие преступления против собственности и 
экономические преступления (кража, мошенничество, легализация похищенного, незаконные 
банковская деятельность и предпринимательство, уклонение от уплаты налогов и т. д.), а 
также насильственные деяния и преступления против личности (умышленное нанесение 
телесных повреждений, угроза убийством, грабеж, разбой). Есть и совсем экзотические вроде 
подкупа участников и организаторов спортивных соревнований или принуждения к изъятию 
органов для трансплантации. В 2009 г., по данным судебной статистики, за такие 
преступления не осудили никого. Чаще всего за решетку отправляли за кражи (осуждено к 
лишению свободы 90 744 человека), незаконный оборот наркотиков (52 655) и грабеж (33 
103). «Наркотического» раздела либерализация почти не коснулась. 

 «Ведомости» 
 

Минюст России разработал новую систему взыскания долгов 
Как пишет сегодня «Российская газета», нерадивых родителей-алиментщиков 

предлагается перевести с «процента» на твердую сумму алиментов, которую будет назначать 
суд. У неплательщиков могут отзывать водительские права или приостанавливать 
профессиональные лицензии. Также под запрет для должника могут попасть охота, рыбалка и 
даже водные виды спорта.  

После вступления в силу изменений могут возникнуть проблемы у тех должников, кто, 
пытаясь избежать исполнения обязательств, переводит имущество на других лиц. Такая 
сделка может быть отменена, а все имущество вернется к должнику, чтобы быть 
арестованным и проданным с аукциона. 

Радио «Маяк» 
 

Страховые взносы для малого бизнеса предлагается снизить 
Минэкономразвития России предлагает расширить круг получателей льгот по страховым 

взносам среди малого и среднего бизнеса. Об этом заявил замглавы министерства Алексей 
Лихачев, выступив в пятницу на шестом съезде Торгово-промышленной палаты РФ. 

В свою очередь, покидающий пост президента ТПП, Евгений Примаков, открывая съезд, 
высказался за возвращение к действовавшей ранее льготной 14-процентной ставке 
страхового взноса для малого бизнеса. "Зимний скачок цен буквально на все товары и услуги, 
используемые малым и средним бизнесом, привел к снижению его рентабельности", и в этих 
условиях предпринятое с начала текущего года повышение размера страховых взносов 
подействовало на предпринимателей особенно угнетающе, отметил Примаков. И выразил 
надежду на то, что активно обсуждающие сейчас данную проблему Минфин, 
Минэкономразвития и Минздравсоцразвития найдут сбалансированное ее решение. 

Разработать совместные предложения по улучшению ситуации со страховыми взносами и 
корректировке соответствующих нагрузок на бизнес председатель правительства России 
Владимир Путин поручил названным ведомствам до 1 марта. Затем этот срок был продлен на 
две недели. Напомним, с 2010 года российские работодатели вместо единого социального 
налога (ЕСН) платят страховые взносы во внебюджетные фонды в размере 26% от фонда 
оплаты труда. С 2011 года для большинства предприятий ставка выросла до 34%. При этом, 
примерно для двух миллионов представителей малого бизнеса, занимающихся 
производственной и социально значимой деятельностью, на 2011-2012 годы была сохранена 
прежняя 26-процентная ставка. 

«Вести» 
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«Единая Россия» недосчитается голосов 
На предстоящих выборах «Единая Россия» рассчитывает победить с результатом 48% 

— такой средний показатель партии в регионах. Коммунисты оценили себя в 20%, ЛДПР — в 
нескромные 23%, эсэры полагаются на поддержку 14% избирателей. По мнению экспертов, в 
ходе региональной кампании позиции парламентской оппозиции усилятся, а вот партия 
власти может лишиться части своих процентов. 

В преддверии мартовской кампании парламентские партии сделали электоральный 
замер по выборным регионам. По данным «Единой России», самыми благоприятными для 
партии регионами оказались Дагестан (поддержка 58% избирателей), Чукотка (56%), Адыгея 
(55%). Такие результаты зампред ЦИК партии Алексей Чадаев объясняет отсутствием 
сильных оппонентов из-за их слабой организации в регионах. 

К слабым регионам единороссы относят Калининградскую, Курскую и Тверскую 
области. «Сейчас новый губернатор Калининградской области Николай Цуканов активно 
набирает обороты и рейтинг, но ситуация с отставкой Бооса еще не улеглась, сильны 
воспоминания от митингов, — рассказывает г-н Чадаев. — Курск — сложный для нас регион, 
негативное отношение к губернатору, тяжелое экономическое положение и сильные позиции 
эсэров не прибавляют процентов». 

Проблемы также есть и в Твери, где сильны антирейтинг губернатора Дмитрия 
Зеленина, позиции коммунистов и эсэров. «Наш общий рейтинг падал на 7%, но наши усилия 
по решению основных проблем регионов — роста цен, тарифов ЖКХ и электроэнергии, 
налогов на малый бизнес — были замечены. Сейчас мы подтянулись на 45% и продолжаем 
расти. Думаю, на кампанию выйдем со средними 47—48%», — предсказывает единоросс. 

Более оптимистичны для «ЕдРа» замеры коммунистов: рейтинг партии власти в 
Дагестане достигает 72%, сильны, по мнению коммунистов, единороссы и в ХМАО — 68%. 
Секретарь ЦИК партии Сергей Обухов объясняет высокие показатели оппонентов забитостью 
местного электората и сильным административным давлением: «Избиратели голосуют так, 
как этого хотелось бы местной власти». 

Сами же коммунисты получают хорошие результаты: в Нижегородской области — 25%, 
Республике Коми — 22% и Тамбовской области — 21%. Слабы позиции Компартии в ХМАО — 
12%. Высокие результаты г-н Обухов объясняет действенной агитационной кампанией в 
регионах, а вот результаты в ХМАО — внутренними проблемами местной организации 
партии, где пока идет только ее восстановление. 

В «Справедливой России» в высокие рейтинги оппонентов не верят, но и свои пока не 
раскрывают. «Вдруг «Единая Россия» прочитает и воспользуется административным 
ресурсом», — опасается руководитель фракции «Справедливая Россия» в Госдуме Олег 
Михеев. «Ниже третьего места мы ни в одном регионе не опускаемся, — говорит он. — Есть 
регионы, где мы боремся за первое место, например Курск». Средний рейтинг партии в 
регионах оценен в 14%. Но, как обещает г-н Михеев, показатели справороссов будут намного 
выше, чем в ходе предыдущих кампаний: «Везде перешагнем 7-процентный барьер». 
Следуя рейтингу Компартии, показатели эсэров колеблются от 14% в Тверской области до 5% 
в ХМАО. Г-н Обухов полагает, что эсэры не везде работают эффективно: «Там, где у них 
активные представители, там и рейтинг их выше». 

Либерал-демократы оценило свой средний рейтинг в выборных регионах в 23%. ЛДПР 
замерила четыре региона и получила такие результаты: Оренбургская область — 32%, 
Тверская — 24%, Калининградская — 22%, Курская — 23%. Сильные позиции партии в 
Оренбургской области. Председатель ЦИК ЛДПР Елена Афанасьева объясняет это 
эффективной работой приемных партии в регионе. «Решаем почти любые проблемы», — 
оптимистично заявляет она и рассчитывает, что предстоящие выборы смогут изменить 
действующий расклад, ведь, по подсчетам партии, либерал-демократы могут вполне 
рассчитывать на второе место. 

По прогнозам коммунистов, ЛДПР получит хороший результат в ХМАО — 13%. Здесь 
традиционная вотчина ЛДПР, объясняет г-н Обухов. В Калининградской области — 13%, 
Нижегородской — 11%. Самый низкий показатель в Дагестане (2%) — по причине 
националистических настроений партии. 
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ЛДПР подобрала часть подросшего национального электората, выступит чуть лучше, 
прогнозирует г-н Чадаев. «Они добирают всегда за счет федерального медийного 
присутствия Жириновского, а теряют за счет не всегда эффективных представителей партии 
в регионах. У коммунистов же главная проблема — слабые кадры», — отмечает единоросс. 

После региональных выборов он предрекает организационную перестройку партий под 
большую федеральную кампанию. 
 Профессор политологии НИУ ВШЭ Юлий Нисневич реальную долю электората 
единороссов оценивает в 25%, все остальное — административный ресурс. Оценки ЛДПР он 
считает сомнительными: «Если Жириновскому агитационно не противодействовать, партия 
наберет 10—15%. Их позиции сильны в сибирских регионах, в пограничных районах с 
Кавказом. Коммунисты — единственно реальная оппозиция, они смогут увеличить свой 
процент за счет усиления протестных настроений. Эсэров подтянут на 8—10%». 

В целом политолог прогнозирует увеличение голосов, отданных за парламентскую 
оппозицию. «Кремль обеспокоился приказом президента о политической конкуренции», — 
объясняет он. 

РБК daily 
 

Россию в мире не любят. Особенно китайцы 
Жители других стран относятся к России скорее отрицательно, выяснилось в ходе опроса, 

проведенного телерадиокорпорацией BBC в 27 странах. В то время как 34% опрошенных 
выразили к России позитивное отношение, 38% респондентов относятся к нашей стране 
негативно. Тем не менее, повод для оптимизма есть: за последний год отношение к России 
повсюду, кроме Китая, улучшалось.  

Теплее всех относятся к России индийцы (58% позитивных мнений против 18% 
негативных), а прохладнее всего – в Германии (20% против 58%) и почти столько же во 
Франции. Положительные и отрицательные мнения американцев о России разделились 
приблизительно поровну (38% против 41% соответственно), передает NEWSru.com.  

В то же время россияне резко изменили свой взгляд на влияние США в мире: если в 2010 
году его считали пагубным 50%, то в 2011 году – только 31% (38% его одобряют). В целом в 
2007 году Соединенные Штаты были одной из самых непопулярных стран. С тех пор они 
значительно улучшили свой имидж, хотя их по-прежнему скорее недолюбливают в 
преимущественно мусульманских странах.  

В целом люди стали более благожелательно относиться к другим странам. «Если в 
прошлом году преобладали мрачные взгляды, отражающие, видимо, плачевное состоянии 
экономики, то теперь зазвучали более оптимистичные нотки, что и сказалось на настроении 
наших респондентов и их взглядах на мир», – пояснил социолог Стивен Калл.  

По итогам опроса самые низкие рейтинги, которые к тому же продолжают падать, 
оказались у Ирана, Северной Кореи и Пакистана. А вот приз мировых симпатий достался 
Канаде и Германии. За ними следует Великобритания (58% позитивных мнений против 17% 
негативных).  

Также выяснилось, что быстрее всего улучшается отношение людей по всему миру к 
бразильцам и южноафриканцам. Уважение к Бразилии резко возросло после 
демократического перехода власти от президента Лулы да Сильвы к Дилме Руссеф, первой в 
истории страны женщине-президенту. За минувший год число людей, положительно 
оценивающих влияние этой страны в мире выросло с 40% до 49%.  

А Южной Африке мир благодарен за успешное проведение Чемпионата мира 2010 года по 
футболу.  

Опрос был проведен по заказу всемирной службы BBC социологической службой 
GlobeScan, Программой по изучению отношений по международной политике (Pipa) и 
Университетом Мэриленда. В нем приняли участие с декабря 2010 года по февраль 2011 
более 28 тыс человек.  

 «Новый Регион» 
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7. РАЗНОЕ   
Медведев не осилит модернизацию 

В стране идет активное прощупывание почвы на предмет второго срока президентства 
Дмитрия Медведева. В частности, политолог Глеб Павловский уже заявил, что на 
сегодняшний день просто не существует альтернативы медведевской программе 
модернизации, вокруг которой можно было бы сплотиться. 

Правда, на поверку и этой программы нет — есть лишь лозунги. Но это России никогда 
не мешало. В свое время декларации «Мир народам» и «Земля крестьянам» позволили 
большевикам сплотить вокруг себя российские массы, а потом сворачивать их в бараний рог 
— то в одну, то в другую сторону. Ни мира, ни земли при этом никто в глаза не видел, но было 
уже поздно... 

Медведев наверняка на самом деле хотел бы осуществить модернизацию. Только он, к 
сожалению, явно не тот человек, который способен воплотить в жизнь программу развития 
страны. Россия — очень тяжелый материал для преобразований. Здесь нужны несгибаемая 
воля, решительность, уверенность в собственной правоте и определенная жесткость. 
Медведев этими качествами, к сожалению, не обладает в достаточной мере. А без них любая 
очередная «перестройка» закончится тем же, чем первая — развалом страны и хаосом. 

«Нельзя откладывать свободу на потом и нельзя бояться свободного человека, 
который каким-то неадекватным образом распорядится своей свободой», — декларировал 
Медведев в Петербурге на торжествах, приуроченных к отмене крепостного права 
Александром II. 

Сложно сказать что-нибудь более неподходящее российской ситуации. Свобода 
обладает позитивным потенциалом только в том случае, если получившие ее люди способны 
к сознательному самоограничению исходя из четких нравственных критериев. В противном 
случае свобода одних мгновенно оборачивается гибелью других. Этот урок мы в очередной 
раз получили в начале 90-х. Радостно разрушили все дышавшие на ладан морально-
этические системы социализма, не задумываясь о том, что других в стране просто нет. В 
результате получили абсолютную свободу — слова, шествий, передвижений и убеждений, а 
заодно — хамства, воровства, криминала и разврата. Было время, дети всерьез хотели стать 
«авторитетами» и «путанами», когда вырастут... Элита оказалась абсолютно свободной от 
каких-либо обязательств по отношению к государству и народу, стремясь лишь к тому, чтобы 
принять в частное владение госсобственность. 

Развал был остановлен на самом краю. И что — опять все сначала? Или мы за это 
время выработали какую-то нравственную систему, идеалы, нормы ведения бизнеса и 
госуправления? 

На сайте «Единой России» размещен отчет о встрече Медведева с активом партии в 
мае прошлого года, большую часть которого составляют откровенные рассуждения Дмитрия 
Медведева о ситуации в стране и о результатах собственной деятельности. Вот, например, 
он высказывается на тему нефтяных цен: «Все открывают горячо любимый Интернет и 
смотрят, какие цены на нефть. То, что они уже болтаются в границе от 70 до 80 долларов, – 
уже здорово, повезло. Значит, уже бюджет бьется; значит, можно ничего не делать. А если 
будет 90, так вообще можно расслабиться: какая модернизация, зачем этим заниматься? И 
так будут деньги на выполнение социальных программ, на исполнение тех обязательств, 
которые государство берет на себя, – значит, можно ничего не делать. Конечно, мы 
заинтересованы в том, чтобы наши энергоносители хорошо продавались, и мы не 
заинтересованы в запредельно низких ценах на нефть. Но если говорить прямо, то 140 
долларов за баррель – это для России катастрофа, это уничтожение всех стимулов к 
развитию». 

Модные разговоры на тему «у нас не идет модернизация, потому что слишком много 
ресурсов» просто постыдны. Это напоминает многочисленные истории о том, как простой 
рабочий (колхозник, учитель) выиграл в лотерею миллион и в результате спился, развелся с 
женой и закончил свои дни в придорожной канаве — не справился со слишком большим для 
себя ресурсом. Это о чем говорит? Что деньги — зло? Нет, это говорит о том, что человек 
был недостаточно развит, образован, целеустремлен, недостаточно наделен амбициями и 
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волей. Есть, между прочим, и другие примеры — когда выигранные деньги пускают в дело, на 
образование детей, и становятся успешными процветающими людьми... 

Как может президент страны жаловаться на то, что ему не справиться со слишком 
большими доходами, что ресурс им «рулит»?! Это говорит только об одном — не хватает 
силы и умения, не получается отстроить эффективную систему управления обществом, 
экономикой... Конечно, отстроить в России эту эффективную систему, или хотя бы начать 
движение в этом направлении действительно чрезвычайно трудно. Тут и непростой 
менталитет народа, и 70 лет социализма, наложившие очень специфический отпечаток, и 
обострившиеся национальные проблемы.... Но, если не получается, то, наверное, правильнее 
не цепляться за власть, а отойти в сторону. А если хочется внести свою лепту в 
модернизацию, то почему бы не взять на себя что-то посильное — наведение порядка в 
судебной системе, например... 

Николай II по отзывам всех, кто его знал, был прекраснейшим человеком в частной 
жизни. Интеллигентным, мягким, спокойным. Таким же прекрасным набором человеческих 
качеств обладал и князь Георгий Львов — первый глава Временного правительства, любимец 
интеллигенции и либералов... Только, к сожалению, это совершенно не те качества, которые 
могут обеспечить эффективное руководство Россией. Кстати, чисто внешне, типологически, 
Дмитрий Медведев куда больше похож на Николая II, чем на Александра II. 

Наверное, и сам Медведев в глубине души понимает, что его управленческие 
способности не отвечают потребностям России. Во всяком случае, рассуждая на той же 
встрече с активом «Единой России» о Сколково, Дмитрий Медведев  обронил удивительную 
фразу: «Все, что мы сделали – это хорошо, но это не очень работает». 

Скорее всего, на Медведева давит окружение — люди, склонные называть себя 
либералами. Они надеются извлечь пользу из второго медведевского срока, когда «связь в 
тандеме уже не будет такой жесткой». Идеи либерализма, безусловно, обладают немалой 
привлекательностью, однако практика российских либералов так же отличается от 
западноевропейской, как красный террор большевиков — от «Капитала» Маркса. Силовики с 
либералами в российской редакции вполне достойны друг друга. И, честно говоря, очень 
хотелось бы, чтобы российская власть приобрела другой, новый облик... 

«Росбалт» 
8. Курс валют 

                     По данным ЦБ  РФ курс валют  с  06.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1717 ▼ 0, 02 

EUR 
 

39, 4038 ▲ 0, 06 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


